
Bonsoir, 

  

J'ai souvent l'occasion de voir l'approche des avions au-dessus de 
Cergy, que cela soit en revenant le soir de chez Gérard, en promenant 
mes chiens, ou en prenant des photos, voire en utilisant mon télescope, 
on peut facilement repérer les couloirs qu'empruntent les avions par 
chez nous et les lumières vont à contre-sens des voies classiques. 

  

Plusieurs points font que l'hypothèse avion a été de suite écartée: 

  

- Le côté visuel, les lumières ne ressemblent  pas du tout aux doubles 
feux d'approche des avions, qui sont du blanc éblouissant et non orange. 

  

- Les feux clignotants des ailes, pour que les lumières frontales puissent 
les couvrir par leur intensité, au point qu'on ne puisse plus les distinguer, 
il faut qu'elles soient dirigées face à l'observateur et donc que l'avion 
arrive face à lui, ce qui n'est pas le cas vu le déplacement des boules 
lumineuses. 

  

- la disposition : les avions en approche ou au départ restent à une 
distance constante les uns des autres et se suivent en file indienne 
(question de sécurité aérienne) facilement visible or si les boules se 
suivaient, c'etait souvent par groupe de 2, 3 ou 4, il y en a eu 5 à un 
moment, donc cela ne suit pas le schéma imposé par les contrôleurs 
aériens. 

  

- la présence d'avions : il y en a trois qui passent dans le sens opposé 
des boules sur l'ensemble de la vidéo, et tous sont facilement 
identifiables de par le clignotement de leur ailes, logiquement, 
l'orientation des boules, si c'était des avions, permettrait aussi de voir 
leurs feux clignotants, ce qui n'est pas le cas.  

  



La vidéo est prise sans obstacle puisque depuis le balcon en ligne 
directe, donc pas de possibilité d'effets de lumière venant de réverbères 
qui se reflèteraient sur un pare-brise, pouvant donner l'impression d'un 
objet lumineux en déplacement avec la vitesse du véhicule, ou d'effet, 
pris au travers d’une vitre de fenêtre. 

J'ai pris mon canon EOS 700D et non mon iphone, justement, car il est 
plus puissant (en millions de pixels) bien mieux pour pouvoir agrandir s'il 
le faut. 

En prenant bien soin de filmer en essayant de garder le maximum de 
repères visuels (la tour, avions, etc...), chose que je sais importantes en 
suivant les enquêtes de Gérard. 

  

Pour ma part, la surprise passée, j'ai de premier abord cru à des 
lanternes thaï, mais n'en ayant jamais vu par chez moi comme ailleurs, 
j'ai préféré demander l'aide d'un spécialiste, Gérard, pour savoir ce qu'il 
en pense, son expérience le qualifiant mieux que moi pour reconnaître 
un phénomène naturel, d'un autre. 

Ce qui me chiffonne concernant le fait que cela soit des lanternes (et 
dieu sait que je suis cartésien), c'est que je n'ai pas vu une seule des 
boules réapparaître de l'autre coté de l'immeuble (qui doit faire dans les 
20m de long). 

Hors, même en admettant qu'elles s'éteignent toutes après une durée 
moyenne, statistiquement, j'aurais forcement dû en voir au moins une ou 
deux réapparaître. 

Surtout qu'elles ne semblent pas faiblir en intensité au moment où elles 
passent derrière l'immeuble. 

Et surtout que je ne trouve pas de référence à un événement de ce type, 
organisé par la ville ou la base de Cergy. 
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